

**Федеральное государственное унитарное предприятие
ВО «Безопасность»
(ФГУП ВО «Безопасность»)**

№ Б-И-297ф

7 апреля 2016 года

**ПИСЬМО - ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о готовности Федерального государственного унитарного
предприятия «Приборостроительный завод»
осуществлять заявленную деятельность по изготовлению и
поставке продукции 3 класса безопасности
для АЭС «Бушер-1» Исламской Республики Иран**

Выдано на основании заявлений: **№ 192-32/278**
от 15 июня 2015 года,
№ 192-32/297
от 25 июня 2015 года,
№ 192-32/439
от 6 октября 2015 года

Юридический адрес организации: **456080, ул. Заречная, 13**
г. Трехгорный,
Челябинская область

Срок действия Письма-заключения: **по 7 апреля 2018 года**

По результатам оценки готовности Федерального государственного унитарного предприятия «Приборостроительный завод» (далее – ФГУП «ПСЗ») к осуществлению заявленной деятельности, проведенной представителями ФГУП ВО «Безопасность» в соответствии с процедурным документом: «ПОРЯДОК ВЫДАЧИ ПИСЕМ-ЗАКЛЮЧЕНИЙ ОРГАНИЗАЦИЯМ, ВЫПОЛНЯЮЩИМ РАБОТЫ/ОКАЗЫВАЮЩИМ УСЛУГИ, СВЯЗАННЫЕ С СООРУЖЕНИЕМ И ЭКСПЛУАТАЦИЕЙ ЗАРУБЕЖНЫХ АТОМНЫХ СТАНЦИЙ» РД 7.5-008-2014 (акт инспекции № 192-67/01АИ от 31.03.16) ФГУП ВО «Безопасность» подтверждает готовность ФГУП «ПСЗ» к проведению работ по изготовлению и поставке продукции 3 класса безопасности для АЭС «Бушер-1».

ФГУП ВО "Безопасность"

Область деятельности, определенная настоящим Письмом-заключением, указана в Условиях действия Письма-заключения.

Настоящее Письмо-заключение действительно при выполнении прилагаемых Условиях действия Письма-заключения, являющихся его неотъемлемой частью.

Осуществление надзора за соблюдением требований норм и правил по безопасности при выполнении разрешенной деятельности и контроль соблюдения прилагаемых Условиях действия настоящего Письма-заключения поручается уполномоченным представителям ФГУП ВО «Безопасность» в Организации-Заявителе.

**Генеральный директор
ФГУП ВО «Безопасность»**



В.Я. Потапов

Условия действия**Письма - заключения № Б-И-297ф от 07 апреля 2016 года**

о готовности к изготовлению и поставке продукции 3 класса безопасности для АЭС «Бушер-1», выданного ФГУП «ПСЗ».

1 Область деятельности

Область деятельности, определенная данным Письмом-заключением ФГУП «ПСЗ», (далее – Заявителя) – изготовление и поставка автоматизированной системы радиационного контроля и ЗИП к ней (далее – продукции), 3 класса безопасности для АЭС «Бушер-1».

2 Нормативные и процедурные требования

Заявитель должен осуществлять заявленную деятельность с соблюдением требований:

2.1 Приложения «М» к Контракту на окончание сооружения АЭС «Бушер-1», а также правил и норм Российской Федерации по безопасности, распространенных на атомные станции, государственных стандартов Российской Федерации, отраслевых стандартов, стандартов предприятия и других нормативных документов, согласованных Сторонами для проекта завершения сооружения АЭС «Бушер-1».

2.2 Государственных и отраслевых стандартов РФ в части обеспечения порядка разработки, учета и сохранения на протяжении всего жизненного цикла АЭС «Бушер-1» производственной документации, применяемой при выполнении заявленных работ.

2.3 Процедурных документов ФГУП ВО «Безопасность», относящихся к области заявленной деятельности.

2.4 Системы менеджмента качества, а также общей и частных программ обеспечения качества при выполнении работ, подпадающих под действие данного Письма-заключения.

При разработке частных программ обеспечения качества руководствоваться требованиями общей программы обеспечения качества АЭС «Бушер» ПОК АС (О).

2.5 Условий действия лицензии на ввод в эксплуатацию АЭС «Бушер» NNSD-BNPP-2-CML от 23 октября 2010 г. и «Процедуры лицензирования при сооружении и эксплуатации Блока 1 атомной электростанции «Бушер», Doc.INRA-NS-RE-051-10/01-1-Sep.1999.

3 Общие требования

Заявитель должен:

3.1 Обеспечивать необходимые условия для проведения инспекций уполномоченным представителям ФГУП ВО «Безопасность» на Предприятии-Заявителе, включая услуги связи и т.п.

3.2 Информировать ФГУП ВО «Безопасность» о начале (этапе) выполнения работ по изготовлению конкретной Продукции, выпускаемой по отдельному комплекту конструкторской документации, техническим условиям, до запуска этой Продукции в производство.

3.3 До начала изготовления Продукции конструкторская документация должна быть рассмотрена, одобрена и иметь штамп, дату, подпись и четкую расшифровку подписи уполномоченного представителя ФГУП ВО «Безопасность».

3.4 Заблаговременно, за 7 дней, информировать уполномоченных представителей ФГУП ВО «Безопасность» о проведении приемочных инспекций изготавливаемой Продукции.

3.5 Представлять уполномоченным представителям ФГУП ВО «Безопасность» и/или по их предложению – в ФГУП ВО «Безопасность» информацию, предназначенную для передачи Заказчику в соответствии с требованиями Контракта на окончание сооружения АЭС «Бушер-1» для предварительного рассмотрения.

3.6 В случаях, когда в связи с выполнением заявленной деятельности при изготовлении Продукции допущены (обнаружены) отступления от требований федеральных норм и правил РФ по обеспечению безопасности при использовании атомной энергии, уведомлять о них уполномоченного представителя ФГУП ВО «Безопасность» на Предприятии-Заявителе.

3.7 Поддерживать численность и квалификацию персонала на уровне, достаточном для обеспечения качества работ. Проводить периодическую аттестацию специалистов, осуществляющих заявленную деятельность в сроки, установленные нормативными документами.

3.8 Обеспечить эффективное функционирование систем выбора и оценки Поставщиков/Субподрядчиков, системы оценки соответствия закупленного оборудования/Продукции требованиям по качеству и безопасности.

3.9 Для решения вопроса о необходимости получения Писем-заключений Субподрядчиками Заявителя, представлять в ФГУП ВО «Безопасность» сведения по планируемым закупкам:

- наименование (спецификация) закупаемой Продукции;
- выставленные требования в договорах к категории качества закупок;
- порядок оценки соответствия закупаемой Продукции;

- наличие лицензий Ростехнадзора у Субподрядчиков.

3.10 В случаях, когда выполнение контрактов с Субподрядчиками может повлечь изменение области заявленной деятельности и установленных требований, должна проводиться корректировка настоящих Условий.

3.11 Устранять замечания уполномоченных представителей ФГУП ВО «Безопасность», относящиеся к выявленным несоответствиям заявленной деятельности требованиям нормативной документации.

4 Требования к информации и отчетности

Заявитель должен:

4.1 Представлять уполномоченным представителям ФГУП ВО «Безопасность» информацию, материалы и документы, необходимые для оценки выполнения настоящих Условий.

4.2 Представлять уполномоченным представителям ФГУП ВО «Безопасность» выписки из заключенных с Субподрядчиками договоров, относящихся к деятельности, указанной в разделе 1 настоящего Письма-заключения с указанием номера договора, даты его заключения, заказчика, предмета договора с приложением спецификации Продукции без указания его стоимости.

4.3 В срок до 30 дней от даты получения Письма-заключения представить в ФГУП ВО «Безопасность», копии соответствующих распорядительных документов:

- о введении Письма-заключения в действие;
- о назначении должностных лиц, ответственных за выполнение настоящих Условий.

4.4 Информировать уполномоченных представителей ФГУП ВО «Безопасность» об объемах и характере планируемых на предстоящий квартал работ и о привлекаемых субподрядных организациях.

4.5 Представлять в ФГУП ВО «Безопасность» ежегодный отчет о номенклатуре и объемах работ, выполненных в рамках заявленной деятельности, с информацией об обеспечении их качества в срок до 10 февраля года следующего за отчетным, а также итоговый отчет - к моменту окончания срока действия Письма-заключения.

4.6 Заявитель должен представлять в ФГУП ВО «Безопасность» информацию:

- об изменениях в заключенных контрактах и договорах с субподрядными организациями, протоколах и дополнениях к ним в срок до 15 дней, считая от даты их подписания;

- об изменениях материалов и документов, обосновывающих заявку на получение данного Письма – заключения в срок до 10 дней, считая от даты указанных изменений.

5 Дополнительные условия

5.1 В случае командирования на площадку расположения АЭС «Бушер-1» группы представителей Заявителя (подразделения Заявителя) эта группа (подразделение) для допуска к проведению отдельных работ собственными силами или осуществляемых в рамках разрешений, выдаваемых регулирующим органом (NNSD) Заказчику (NPPD) или его уполномоченным организациям, должна предъявить представителям регулирующего органа на площадке расположения АЭС положение, официально определяющее задачи, функции, полномочия и ответственность указанной группы (подразделения), а также распорядительный документ, устанавливающий полномочия и ответственность руководителя этого подразделения.

5.2 Настоящие Условия могут изменяться по ходатайству Заявителя или по инициативе ФГУП ВО «Безопасность».

5.3 Действие Письма-заключения может быть приостановлено или прекращено в случае нарушения Заявителем норм и правил по безопасности в области использования атомной энергии, руководящих документов, условий действия настоящего Письма - заключения, а также при прекращении действия документов, являющихся одним из условий получения Письма – заключения.

5.4 При необходимости изменения настоящих Условий Письма - заключения по инициативе Заявителя, он обязан представить в ФГУП ВО «Безопасность» заявление с приложением обосновывающих документов.

Заместитель Технического директора



Т.В. Тетюшина

**Federal State Unitary Enterprise
VO "Safety"
FSUE VO "Safety"**

No. B-I-297f

April 07, 2016

**LETTER OF CONCLUSION
on preparedness of Federal Unitary State Enterprise
Instrument Making Plant
to carry out the activity applied for related to the manufacture
and delivery of products of safety class 3
for BNPP-1 of the Islamic Republic of Iran**

Issued on the basis of Applications: **No. 192-32/278
dated June 15, 2015,
No. 192-32/297
dated June 25, 2015,
No. 192-32/439
dated October 6, 2015**

Organization legal address: **456080, 13, Zarechnaya street
Trekhgorny,
The Chelyabinsk Region**

Validity of the Letter of Conclusion: **up to April 07, 2018**

Following the results of the FSUE VO "Safety" representatives assessment of the Federal Unitary State Enterprise Instrument Making Plant (FSUE IMP) preparedness to carry out the activity applied for, in compliance with the procedural document: "PROCEDURE OF ISSUING LETTERS OF CONCLUSION TO ORGANIZATIONS PERFORMING ACTIVITIES/RENDERING SERVICES RELATED TO CONSTRUCTION AND OPERATION OF FOREIGN NUCLEAR POWER PLANTS," RD 7.5-008-2014 (inspection report No. 192-67/01AI of 31.03.16), FSUE VO "Safety" confirms the preparedness of FSUE IMP to perform the activities applied for related to the manufacture and delivery of products of safety class 3 for BNPP-1.

FSUE VO "Safety"

The scope of activity, determined by this Letter of Conclusion, is indicated in the Validity Terms and Conditions of the Letter of Conclusion.

This Letter of Conclusion is valid subject to the annexed validity Terms and Conditions of the Letter of Conclusion, being an integral part of the Letter.

Supervision over observance of safety codes and regulations while fulfilling the permitted activity as well as control of the implementation of the attached Terms and Conditions of this Letter of Conclusion is entrusted to the authorized representatives of FSUE VO "Safety" at the applicant company.

**Director General
FSUE VO "Safety"**



V. Potapov

Validity Terms and Conditions
of Letter of Conclusion No. B-I-297f of April 07, 2016
on preparedness to manufacture and deliver products of safety class 3
for BNPP-1, issued to FSUE IMP.

1 Scope of Activities

The scope of activities permitted by this Letter of Conclusion to FSUE IMP (hereinafter referred to as the Applicant) covers the manufacture and delivery of automated radiation monitoring system and spare parts, tools and accessories for it (hereinafter referred to as the Products) of safety class 3 for BNPP-1.

2 Regulatory and Procedural Requirements

The Applicant shall carry out the activity applied for with due regard to the requirements of:

2.1 Appendix "M" to the Contract for completion of BNPP-1, as well as safety codes and regulations of the Russian Federation applicable to nuclear power plants, state standards of the Russian Federation, branch standards, enterprise standards and other regulatory documents agreed upon by the Parties for BNPP-1 completion project.

2.2 RF state and branch standards on ensuring the procedure for development, accounting and keeping the process documents being used while carrying out the activities applied for during the complete life cycle of BNPP-1.

2.3 FSUE VO "Safety" procedural documents pertaining to the field of the activity applied for.

2.4 Quality management system, as well as general and particular quality assurance programs while carrying out the activities permitted by this Letter of Conclusion.

The requirements of the general quality assurance program QAP (G) of BNPP completion shall be fulfilled when developing specific quality assurance programs.

2.5 License Validity Terms and Conditions for Commissioning of BNPP-1 No.NNSD-BNPP-2-CML dated October 23, 2010, and the terms and conditions of Licensing Procedure for Construction and Operation of the Bushehr NPP Unit 1, Doc.INRA-NS-RE-051-10/01-1-Sep.1999.

3 General Requirements

The Applicant shall:

3.1 Provide the authorized representatives of FSUE VO "Safety" at the Applicant's site with the required conditions for conducting inspections, including communication services, etc.

3.2 Inform FSUE VO "Safety" about the commencement (stage) of activities on the manufacture of specific product to be produced as per individual set of design documentation and technical requirements before starting the manufacture of this product.

3.3 Prior to the products manufacture, design documentation should be reviewed, approved and attested by a stamp, date, signature and clear identification of the signature of an authorized representative of FSUE VO "Safety".

3.4 Give a seven-day notice prior to the acceptance inspections of the manufactured Products to FSUE VO "Safety" authorized representatives.

3.5 Provide the representatives of FSUE VO "Safety" and/or on their suggestion, FSUE VO "Safety" with the information intended for submission to the Customer for preliminary review in accordance with the requirements of the Contract for BNPP-1 construction completion.

3.6 In case there are deviations from the requirements of the federal norms and regulations of the Russian Federation on safety assurance as applied to nuclear power utilization during the performance of the activities applied for on products manufacture, notify an authorized representative of FSUE VO "Safety" at the applicant company on these deviations.

3.7 Maintain strength and skills of the personnel at the level sufficient to ensure good quality of activities. Perform periodic qualification of specialists carrying out the permitted activities within the terms required by the regulatory documents.

3.8 Provide for efficient functioning of the system for selection and evaluation of Suppliers/Subcontractors, and system of the assessment of the conformity of the purchased equipment/product to quality and safety requirements.

3.9 To decide upon the necessity of obtaining Letters of Conclusion by the Applicant's subcontractors, provide FSUE VO "Safety" with the information on prospective purchases, and namely:

- name (specification) of the products to be purchased;
- requirements to quality category of the items to be purchased indicated in the contracts;
- procedure of conformity assessment of the products to be purchased;
- availability of Rostekhnadzor licenses with subcontractors.

FSUE VO "Safety"

3.10 If the implementation of subcontracts may implicate a change to the scope of the activities applied for and to the established requirements, these Terms and Conditions shall be subject to revision.

3.11 Eliminate the deficiencies revealed by the representatives of FSUE VO "Safety" related to the detected non-conformity of the activity applied for with the requirements of the regulatory documents.

4 Requirements for information and reporting

The Applicant shall:

4.1 Submit information, materials and documents necessary for assessing the implementation of these Terms and Conditions to the authorized representatives of FSUE VO "Safety".

4.2 Submit extracts from the contracts concluded with subcontractor related to the activity specified in Section 1 of this Letter of Conclusion to the authorized representatives of FSUE VO "Safety" indicating contract number, date, customer, subject-matter of the contract, and attaching specification of the Products without their cost.

4.3. Submit the copies of the corresponding order documents to FSUE VO "Safety" within 30 days from the date of obtaining the Letter of Conclusion. The documents concern the following:

- enactment of the Letter of Conclusion;
- assignment of the officials responsible for the fulfillment of these Terms and Conditions.

4.4 Inform the authorized representatives of FSUE VO "Safety" about the scopes and nature of the work planned for the next quarter and the subcontractors involved in the work

4.5 Provide FSUE VO "Safety" with an annual report on the range and scope of works accomplished within the framework of the activity applied for with the information on quality assurance of these works by the 10th of February of the year that follows the reporting year, as well as a final report to be submitted by the expiry date of the Letter of Conclusion.

4.6 Provide FSUE VO "Safety" with the information as follows:

- changes in contracts and agreements concluded with subcontractors, as well as protocols and supplements thereto within 15 days from the date of their signing;
- changes in materials and documents justifying the application for obtaining this Letter of Conclusion within 10 days from the date of introducing the aforesaid modifications.

FSUE VO "Safety"

5 Additional Terms and Conditions

5.1 In case a team of the Applicant's representatives (the Applicant's division) is sent to the BNPP site, this team shall submit a document, which officially establishes tasks, functions, powers and responsibilities of the above mentioned Applicant's team (division), as well as an administrative document establishing powers and responsibility of the head of this division to the on-site representatives of the regulatory body for obtaining the authorization to carry out individual activities on their own or within the framework of the permits granted to the Principal (NPPD) or to NPPD authorized organizations by the regulatory body (NNSD).

5.2 These Terms and Conditions may be altered by request of the Applicant or by the initiative of FSUE VO "Safety".

5.3 The Letter of Conclusion can be suspended or terminated in case the Applicant violates safety standards and regulations in the field of atomic energy, guidelines, Terms and Conditions of this Letter of Conclusion, as well as in case of termination of the documents which are one of the prerequisites for obtaining the Letter of Conclusion.

5.4 In case the Applicant initiates alteration of these Terms and Conditions of the Letter of Conclusion, the Applicant shall submit to FSUE VO "Safety" an application with justifying documents attached thereto.

Deputy Technical Director



T. Tetyushina